



INDUSTRIE

À Limoges, BE Énergéthik transforme la sobriété en progrès

BE Énergéthik réalise des audits énergétiques, recherche des solutions efficaces pour optimiser la consommation ou encore gérer les dossiers d'aides à la rénovation.

Publié le 9 Décembre 2022

À la tête de BE Énergéthik, Karim Tahir dirige une équipe d'ingénieurs de l'énergie. Passionné de sciences, il a enseigné la physique pendant 15 ans avant de créer son entreprise en 2011. *« J'aime transmettre des connaissances et je continue à le faire à travers ce bureau d'études thermiques. Car la clé pour que les gens modifient leur comportement vis-à-vis de l'énergie, c'est le savoir »,* dit-il.

Sa mission : rendre les bâtiments sobres en énergie. *« On observe que cette préoccupation a été progressive dans l'esprit des gens. Maintenant, on est dans l'urgence. Il n'est plus question de transition mais de révolution énergétique. »* **Dans ce contexte de crise énergétique de plus en plus prégnant, les clients sont de plus en plus nombreux à solliciter un accompagnement vers la sobriété.** Pour répondre à cette demande, une équipe pluridisciplinaire de 10 personnes intervient à travers 3 pôles de services. Le premier est celui de l'étude et de la conception. BE Énergéthik réalise des audits énergétiques, recherche des solutions efficaces pour optimiser la consommation ou encore gérer les dossiers d'aides à la rénovation. Le deuxième pôle est celui de la maîtrise d'œuvre. À la manière d'architectes, les ingénieurs assurent un suivi et un accompagnement personnalisé tout au long du projet, en neuf ou de rénovation, que ce soit dans le secteur tertiaire, industriel ou du logement.

« Le dernier pôle a été créé il y a 2 ans avec l'aide de l'ADI (Agence de Développement et Innovation de la Nouvelle-Aquitaine) et nous souhaitons le développer fortement. Il s'agit d'une prestation de management énergétique, qui propose notamment un suivi en temps réel des consommations d'un bâtiment », explique Karim Tahir.

« Pour faire un régime, il vous faut d'abord une balance. En rendant visible l'invisible, nous identifions les dérives et pouvons ainsi les gommer. Il y a un travail humain très important à réaliser pour agir sur les comportements en collectivité ou en entreprise. Nous intervenons aussi au niveau des copropriétés avec l'Agence nationale de l'habitat (Anah) dans le cadre de MA PRIME RENOV COPROPRIETE. »

En 2023, BE Énergéthik projette de construire de nouveaux locaux à quelques centaines de mètres de leur site actuel de l'allée de Loewy, à ESTER Technopole. *« Ce bâtiment a été pensé comme une cabane à énergie positive, il sera exemplaire »,* se félicite le dirigeant. On en n'attendait pas moins de la part de cette entreprise en plein boum qui devrait doubler ses effectifs dans le courant de l'année.

> www.beenergethik.com (<http://www.beenergethik.com/>)
